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◎党代表访谈

“报告中关于推进乡村全面振
兴、加快实现农业农村现代化等内
容，引起了我的强烈共鸣，市委确
定的目标符合泰安实际、符合人民
意愿，推进措施精准有力。”认真
学习党代会报告后，市第十二次党
代会代表，市审计局农业农村审计
科科长韩凤玲表示。

“报告指出，要推进乡村全面振
兴，加快实现农业农村现代化。这对
我们的工作提出了更高的要求。”韩
凤玲表示，他们将紧扣推进乡村全
面振兴目标任务，以“政策”“资
金”“项目”为主线，聚焦高标准农田
建设、农村人居环境整治、乡村产业
发展、巩固拓展脱贫攻坚成果，围
绕“ 大 专 项 + 任 务 清 单 ”管 理 模
式，对涉及的各类重点专项资金分
配、管理、使用，以及重点目标任务

完成情况进行全流程、全链条审计。
在巩固拓展脱贫攻坚成果方

面，报告指出，保持现有帮扶政策
总体稳定，坚决守住不发生规模性
返贫的底线。对此，韩凤玲认为，在
他们以后的工作中，要更多关注相
关行业部门是否实现数据共享，是
否根据职责落实好防止返贫监测
预警机制，是否对返贫人员进行即
时帮扶等。

对于报告中提到的“严守耕地
保护红线，大力推进高标准农田建
设”，韩凤玲说：“推进高标准农田
建设，从社会民生的角度看，有利
于提高农作物质量、保障粮食安全
和食品安全，能促进农民增收。从
国家长远发展角度看，可加快实现
农业现代化发展，助力城镇化发
展，实现耕地高效利用。我们要在

工作中着力关注项目实施管理情况
及后续管理使用情况，让高标准农
田建设资金真正发挥效益。”

“乡村要振兴，产业必须先行，产
业 振 兴 是 乡 村 振 兴 最 关 键 的 一
环。”韩凤玲说，“报告提出，坚持以工
业化思维抓农业，实施‘粮头食尾’工
程，推动农业全产业链经营，促进一
二三产业融合发展。这个措施精准有
力，我们将按部署要求做好审计监
督，保障措施顺利进行。”

韩凤玲说，下一步，她将发
扬“严、真、细、实、快”的工作
作风，依法履职尽责，在建设新时
代社会主义现代化强市征程中，登
高望远、奋力争先，以“功成不必
在 我 ” 的 境 界 和 “ 功 成 必 定 有
我”的担当，为谱写乡村振兴齐鲁
样板的泰安篇章贡献审计力量。

市第十二次党代会代表，市审计局农业农村审计科科长韩凤玲——

为国而审 为民而计 全面推进乡村振兴
最泰安全媒体记者 高杨

“报告提出‘做强现代农业产
业园、农业产业强镇’，对发展农
村经济把脉很准，视野辽阔、操作
性强，让我记忆深刻。”市第十二
次党代会代表，原市农村经济经营
管理站站长岳茂锐在听取党代会报
告后表示，“这就要求我们在今后
的工作中继续深化农村改革，加强
土 地 流 转 监 管 ， 培 育 高 素 质 农
民，更好地促进农村经济高质量发
展。”

“报告中明确提出，严守耕地
保护红线，大力推进高标准农田建
设 。 这 就 要 求 我 们 继 续 做 好 土
地‘三权’分置工作，落实集体所
有权，稳定农户承包权，放活土地
经营权，切实稳定农村土地承包关
系。”岳茂锐表示，要提前研究做

好第二轮农村土地承包到期后再延
长 30 年工作措施，规范土地流转
行为，确保农地农用，保证粮食
生产。

现阶段，家庭农场、农业生
产 合 作 社 等 经 营 主 体 的 规 模
性，要靠土地流转来实现。“土地
流 转 实 现 了 集 约 化 、 规 模 化 生
产，提高了土地的产出效益，增
加 了 农 民 收 入 ， 改 善 了 农 民 生
活，能有力助推乡村振兴。”岳茂
锐说，要践行报告提出的“做强
现 代 农 业 产 业 园 、 农 业 产 业 强
镇”，就要继续加强对农村土地经
营权流转，特别是对工商资本租
赁农村土地的监管，有效防范土
地流转风险。

“党代会报告中明确提出，强

化农业科技和装备支撑，提高农作
物耕种收综合机械化率，这就使培
育 高 素 质 农 民 工 作 显 得 尤 为 重
要 。” 岳 茂 锐 说 ， 粮 食 稳 产 增
产，不仅需要科技的支撑，更需要
懂技术、用技术的人。尤其是当前
5G 技术能够应用于大数据收集和
农业机械化操作，对于智慧农业建
设有着极大的推动作用。

“我将认真学习领会并积极宣
传党代会精神，贯彻好党在农村的
各项方针政策，扎实推进农村改
革，积极促进农村经济发展和农村
社会和谐稳定，充分发挥党员模范
带头作用，敢于担当责任，努力履
职尽责，为全市实现乡村振兴和促
进共同富裕贡献一份力量。”岳茂
锐说。

市第十二次党代会代表，原市农村经济经营管理站站长岳茂锐——

深化农村改革 培育高素质农民
最泰安全媒体记者 高杨

岳茂锐。最泰安全媒体记者 陈阳 摄

“党代会报告非常振奋人心，对
过去五年的工作进行了回顾，客观
真实，直面问题；对未来五年的工作
进 行 了 展 望 ，思 路 清 晰 、主 题 明
确、措施得力。报告既指明了努力方
向，又部署了具体工作。”在认真学
习党代会报告后，市第十二次党代
会代表，泰山索道运营中心中天门
索道管理站机电科科长江波说。

“报告指出，泰山作为首例世
界文化与自然双遗产，泰安作为国
家历史文化名城，有着厚重的文化
底蕴、富集的人文景观，以及山水
相映的独特自然风光，要全面打造
泰山文化发展新高地、泰安文旅融
合升级版。”江波说，泰山索道作
为泰山旅游行业的支柱单位，国内
客运索道行业的排头兵，更要在推
动泰安旅游提质升级上做出自己的
努力。同时，泰山索道作为服务于

泰山旅游的窗口单位，始终坚持“游
客利益无小事”，健全基础设施，坚
持标准化服务规范，提高服务质
量，努力做好人性化、亲情化、细微
化服务，妥善解决游客的合理诉
求，让游客乘兴而来满意而归。

针对报告提出的要“有效防范
化解风险，切实筑牢安全发展屏
障”，江波说，在具体工作中，泰
山索道将坚持问题导向，树立有解
思 维 ， 筑 牢 安 全 运 营 “ 压 舱
石”，守好安全生产的底线。“我们
非常重视标准化建设和安全体系建
设 。 作 为 索 道 行 业 第 一 批 5s 索
道，我们已经通过了山东省和全国
索道协会对我们双重预防体系建设
的认证，成为索道行业第一个通过
认证的单位，现在我们正准备启动
双 重 预 防 体 系 国 家 团 体 标 准 建
设。”江波说。

报告指出，要提振昂扬向上的
进取精神，坚持事争一流、唯旗是
夺。江波表示，这也对泰山索道人
提出了更高的标准和要求。泰山索
道高度重视干部队伍建设、人才建
设、员工队伍建设，通过外部招
聘、内部培育等多种形式，建设了
一支年龄结构更加合理、能力更加
突 出 的 专 业 技 术 队 伍 。 江 波
说：“在日常工作中，我们加强对
机电人员的业务技能培训，用项目
带动培训，制作‘脱挂索道全仿真
教学模型’，制作过程不仅锤炼了
队伍，学到了各种技能和知识，更
增强了战胜困难的信心。”

“我一定会认真学习领会和传
达好党代会精神，并将其贯彻落实
到工作中去，力求在各项工作中继
续‘事争一流、唯旗是夺’，为泰
安发展增光添彩。”江波说。

市第十二次党代会代表，中天门索道管理站机电科科长江波——

守牢安全底线 助推旅游提质升级
最泰安全媒体记者 刘小东

江波。最泰安全媒体记者 陈阳 摄

韩凤玲。最泰安全媒体记者 隋翔 摄
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